

Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 6, No. 18, 20 de octubre, 2009

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga clic [aquí](#).

TITULARES MULTILATERALES

[Reuniones sobre cambio climático en Bangkok se traducen en pocos avances](#)

Entre los temas más controversiales en la reunión de Bangkok fue el futuro del Protocolo de Kioto, acuerdo que por primera vez estableció objetivos concretos para la reducción de las emisiones generadas por los países industrializados.

[Negociaciones de servicios se preparan para reunión de noviembre](#)

A pesar de que en la más reciente edición de las conversaciones de servicios en la OMC hubo algunas muestras de entusiasmo para reactivar el proceso, principalmente respecto a acceso a mercados, algunos negociadores fueron más escépticos, sin que de momento se haya materializado avance alguno.

TITULARES REGIONALES

[Pulso en medicamentos en países de América Latina](#)

Mientras que Centroamérica y República Dominicana realizan negociaciones para la compra de medicamentos, Ecuador quiere favorecer a los productores nacionales a través de la concesión de licencias obligatorias, según información de la Presidencia de Ecuador.

[Cumbre ALBA-TCP enfatiza comercio regional justo y medio ambiente](#)

El SUCRE, una polémica moneda regional como sustitutiva del dólar estadounidense, la constitución de empresas 'grannacionales' y la creación de un Tribunal Internacional de Justicia Climático, fueron algunos de los temas más importantes de la VII Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América - Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP).

BREVES INFORMATIVOS MULTILATERALES

[Unión Europea acuerda distribuir 280 millones de euros extras a sector lácteo](#)

Luego de semanas de grandes protestas callejeras, leche derramada y peticiones de países miembros del bloque europeo, la Comisaria de Agricultura de la Unión Europea (UE), Mariann Fischer Boel anunció ayer lunes el desembolso de 280 millones de euros adicionales en ayuda a las granjas lecheras.

[Consultas en Ginebra sobre acceso a mercados agrícolas y el acuerdo bananero](#)

Los negociadores agrícolas se reunieron en Ginebra en el marco del pequeño grupo de consulta convocado por el presidente de las negociaciones agrícolas, el Embajador David Walker, de Nueva Zelandia, en medio de informes de una gradual convergencia en el controvertido tema bananero.

BREVES INFORMATIVOS REGIONALES

[ASEAN desea intensificar relaciones comerciales con Latinoamérica](#)

Latinoamérica y Asia deben intensificar sus vínculos económicos, según afirmara recientemente el vicesecretario general de la Asociación de Naciones del Sureste Asiático (ASEAN, por sus siglas en inglés), Sundram Puspanathan.

[ATPDEA cuesta arriba para Bolivia y Ecuador](#)

Antes de que finalice el presente año, el Congreso estadounidense deberá haber aprobado una nueva prórroga de los beneficios de la Ley de Preferencias Arancelarias Andinas y Erradicación de Drogas (ATPDEA, por sus siglas en inglés) para los países andinos.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

3-5 de noviembre. Primer Curso ejecutivo en comercio e integración "Fortalecimiento de las políticas de integración e inserción internacional". Washington, D.C. Información de contacto Martha Skinner, marthask@iadb.org

[Publicaciones](#)

United Nations Conference on Trade and Development, UNCTAD (2009). The 2008 Food Price Crisis: Rethinking Food Security Policies.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Randall Arce Alvarado (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyeron en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller, Suyen Alonso y Gustavo Salas.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351
